

LES CHATEAUX DANS LE PAYSAGE

Un signe de l'évolution sociale et économique
Les châteaux vinicoles du XVIIIème à nos jours

Le vignoble bordelais est attesté dès l'époque gallo romaine.

Au Moyen Age, situé à l'extérieur des murs de la ville, il relève souvent des seigneurs ecclésiastiques.
« Les premiers châteaux de vins » apparaissent sous l'occupation anglaise.

Jean de PONTAC, riche parlementaire, améliore et assure la qualité des vins fins pour les marchés anglais au XVIème s. Naît avec lui le domaine du Haut Brion, modèle du « château vinicole bordelais ».

Au 19ème le terme « château vinicole » est une désignation qui exalte la qualité du cru.

Aujourd'hui des maisons
appelées châteaux ne sont
pas vinicoles



Et des domaines vinicoles
ne sont pas des châteaux



Château HAUT-BRION Pessac

Le commerce colonial au 18ème
et 19ème siècle entraîne une
course effrénée à la production.

Aristocrates, parlementaires,
négociants, investisseurs,
affichent leurs ambitions avec
des châteaux et belles demeures
dans une floraison de style.



Château MARGAUX – Margaux



Château de FRANCE - Léognan

Ces nouveaux propriétaires
rassemblent des parcelles de
vignoble et font souvent élever
leurs châteaux sur des vestiges
plus anciens : motte castrale,
château féodal, manoir...



Château SMITH HAUT LAFITTE - Léognan



Le Château Pédesclaux – Pauillac transformé en 2017 par
les architectes Jean-Michel Wilmotte et Arnaud Boulain,